

EL OBRERO BALEAR

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO BUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Preios de suscripción: En Palma 640 ptas. almes.—fuera de la capital 1'25 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 50 números, 1'80 pta.

AÑO XXII

NUM. 1.006

Palma de Mallorca 10 Junio de 1921

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director y la de Administración a José Gomila.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

“El Obrero Balear, no morirá

No morirá porque no debe morir, porque no puede, porque los trabajadores no deben querer que muera. Un periódico que llega a los veintinueve años de existencia batallando incesantemente por la causa de los explotados, defendiendo a capa y espada sus intereses y sus ideales de emancipación; un periódico que por espacio de tanto tiempo ha sabido mantenerse a la palestra luchando denodadamente contra toda clase de enemigos del proletariado, venciendo obstáculos de toda clase y resistiendo suspensiones gubernativas, denuncias fiscales y persecuciones a granel; un periódico que los trabajadores han tenido siempre como propio porque saben que por ellos nació y que por y para ellos ha vivido, conquistando por su consecuencia, seriedad y valentía su aprecio y cariño y hasta el respeto de los adversarios; un periódico que llega a la edad de adulto sin ninguna mancha que desdore su historia acrisolada y que sin librezas ni vacilaciones ha sabido cumplir su misión altruista, no puede morir, no es justo ni sensato que muera. Ello sería un crimen, un asesinato de los mismos trabajadores para quienes EL OBRERO BALEAR ha sido, es y será su periódico, su paladín defensor de sus intereses, su cañón del 42 enfilando siempre su puntería contra la clase opresora y detentadora del Poder y de los instrumentos de trabajo.

No podemos ni queremos creer que la clase obrera, de cuyo único apoyo puede vivir el periódico, sea tan ingrata ni tan suicida que desampare. EL OBRERO BALEAR y que por negarle su savia vivificadora tenga éste que desaparecer del estadio de la prensa. Lo lamentaríamos por la clase trabajadora misma.

Y no es que pidamos a los trabajadores grandes sacrificios para nuestro semanario, no; lo que les pedimos únicamente es que se suscriban a él, que paguen su suscripción con puntualidad, que lo propaguen y lo defiendan en todas partes; en el café, en el taller, en su Sociedad, en la calle, entre sus amigos, etc. ¿Es esto imposible ni siquiera difícil de hacer? No, con sólo un poco de voluntad se consigue. ¿Qué trabajador no puede gastarse cuarenta céntimos al mes por una suscripción de EL OBRERO BALEAR? ¿Quién no tiene un amigo o un compañero al que pueda convencerle para que también se suscriba? Todos tenemos, con un poco de voluntad, alcance para esto y para más.

Desengañémonos, trabajadores: si queremos tener prensa que nos defien-

da—y ello es tan necesario como tener sociedad de resistencia—es deber de todos apoyarla moral y materialmente, porque sólo con nuestro esfuerzo es posible su existencia y desarrollo.

Todos los trabajadores, pues, y en primer término los socialistas, debemos hacer cuanto está de nuestra mano no sólo para que EL OBRERO BALEAR no muera, sino para dotarle de mayor vigor y más lozana vida que nunca.

Ea, pues, camaradas: Animase nuestro espíritu y tomemos con resolución y entereza el propósito de poner EL OBRERO BALEAR a la altura que por su historia y sus ideales le corresponde.

¡VIVA EL OBRERO BALEAR!
¡Viva el Socialismo!

LA HUELGA DE CORDELEROS

Injusta detención del presidente

Signe en el mismo estado la huelga de obreros cordeleros de la fábrica Cas Tripet, trabajando en ella únicamente el mal compañero motivo del conflicto. Todos los demás, que suman un total de unos veinticinco, están paralizados y se hallan dispuestos a no reanudar sus labores mientras no sea despedido el sujeto de referencia.

Las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo emplezan ya a tomar medidas para practicar la solidaridad con dichos compañeros, máxime sabiendo que la Federación Patronal ha tomado también las suyas para que no se dé trabajo a los huelguistas, pues nosotros hemos visto circulares escritas en máquina, que nos las han enseñado algunos patronos, que contienen esa recomendación.

Pero lo que nos ha causado verdadera indignación ha sido la detención, que calificamos de injusta y arbitraria, del presidente de los cordeleros compañero Antonio Payeras, quien fué sacado por la policía del sitio donde trabajaba y llevado primero a la Inspección y después al Juzgado, en donde se le hizo declarar en virtud de haberle acusado (¿quién?) de haber hecho coacciones, no se sabe si a Dios o al Espíritu Santo.

¿Quién ha tramado esa patraña y que es lo que se pretende con ella? ¿Señor Juez, señor Inspector de policía o quien sea que dictara la providencia de ordenar la detención del presidente de los cordeleros, no molesten con tanta facilidad a hombres que no han hecho nada tan sólo para dar gusto a una clase patronal torpe, egoísta y de instintos inhumanos!

¡TRABAJADORES! Poned el ojo sobre este asunto y ayudad a los cordeleros.

Meditaciones sobre el problema de las Internacionales

Creemos que la creación del Partido comunista en España por los elementos escisionistas del Partido Socialista no obedece a una necesidad revolucionaria honrada y conscientemente sentida ni tampoco a una evolución de ideas cuya propaganda y desarrollo no cupiera en los amplios moldes democráticos del viejo partido.

El motivo real de la escisión está, más que en un ideario nuevo, en las intrigas y bajas pasiones de unos cuantos ex-correligionarios madrileños que, a fuerza de hacer ruido revolucionario, han embotado la cabeza a un buen número de camaradas de provincias que, de buena fé pero inconscientemente, se han sumado a ellos creyendo que ingresando en la Tercera Internacional servirían mejor la causa de la revolución rusa y laboraban con más eficacia por el triunfo general de las ideas emancipadoras, sin tener en cuenta, empero, que su actitud sólo podía favorecer a la burguesía puesto que cuanto más divididos nos hallamos los trabajadores más fácil le será a ésta vencerlos en las luchas que le entablemos.

La gran frase de Marx de «trabajadores de todos los países uníos», que figura en el manifiesto comunista, ha sido estúpidamente profanada por las 21 condiciones de Moscú, que de hecho proclaman la división del proletariado, con la agravante de que esa división se proclama y se exige en nombre precisamente del marxismo y del comunismo. ¡Oh, si Marx levantara la cabeza y viera como es utilizado su nombre para desvirtuar sus ideas y sus principios! Con cuánta pena volvería a sumergirse bajo tierra!

La revolución rusa es un hecho socialista que exige la aprobación, la simpatía y el apoyo de todos los socialistas convencidos del mundo, pero la Tercera Internacional, aunque sea fundada y dirigida por los directores de esa revolución, es una organización separada de ella que con su tesl y condiciones pretende ejercer sobre los partidos un poder dictatorial y convertir el socialismo universal en una secta dogmática, siendo así que los dogmatismos y sumisiones absolutas no cuadran en la conciencia de ningún socialista consciente.

El hecho ruso nos es común a todos

los socialistas y debemos apoyarlo, como nos es común, y la apoyamos también, una huelga. Pero esto no quiere decir que forzosamente tengamos que estar conforme con la táctica y dirección que se imprima en todo movimiento huelgístico ni que tengamos que aceptar como infalible la política de todo partido que ejerce el Poder en un Estado en revolución, y mucho menos la de un organismo aparte como lo es la Tercera Internacional. Lo consustancial y común a todos es el hecho; el modo de encauzar este hecho para que dé el fruto apetecido es cosa muy distinta que cada cual aprecia a su manera.

La Tercera Internacional no es el hecho ruso, y aunque nació de los rusos y al calor de su revolución, el espíritu estrecho y autoritario que la informa, sus exclusivismos, sus intromisiones en las interioridades de los partidos, sus exigencias, sus decretos de expulsiones etc., son inadmisibles para los partidos que sean algo más que rebaños y pretendan ser mayores de edad para regir sus normas de moralidad y disciplina en su propio seno.

Ninguna internacional que quiera cumplir la citada máxima de Marx tiene derecho a rehusar ni excluir con tesis y condiciones cesáreas a ningún partido de verdadera esencia socialista, y mucho menos ejercer tutela sobre sus afiliados, que para esto se basta y se sobra cada partido de por sí.

La internacional de Moscú no es una internacional socialista en el sentido marxista, sino la Internacional de una sola tendencia del socialismo, la de los comunistas. Es, por ejemplo, como la Internacional de un solo y determinado ramo de obreros, pero no una internacional de todos los proletarios que reconozca la lucha de clases como principio común.

Lorenzo Bisbal

SE DICE....

....Que la guardia de Seguridad que nos ha tocado, para no aburrirse del todo y hacer la santísima a su celoso Director señor Millán de Priego, se dedica aquí en Palma al piropeo callejero, sin que le interese si la piropeada es casada, soltera, viuda o intermedia, cobrando por tan excelente servicio 50 duros al mes.

....Que en la sesión del Ayuntamiento la minoría socialista puso en grave aprieto a los tariferos de la Transmediterránea al proponer que para tratar de firme el asunto se convocara una reunión de alcaldes de la isla.

.....Que el señor Barceló y Caymari pone en juego su maquiavelismo e idoneidad para que la acordada reunión de alcaldes de la Isla fracase, con el fin de evitarse un espectáculo que será regocijante, edificante y aplastante y en el cual alguien enseñará la oreja.

.....Que todo el Cuerpo de policía, guardia de Seguridad, Benemérita y guardia municipal, cumpliendo órdenes del Gobernador y Alcalde, están haciendo inauditos esfuerzos para dar con un local en donde se ha tenido noticia que se jugaba a los prohibidos, sin que hasta la fecha hayan tropezado con el garito ni metido mano a ningún tahir ni gruppiet.

.....Que nuestro valeroso ejército acaba de conquistar otra gloria en Marruecos, si bien los moritos se apoderaron de la posición de Alvarrán, mataron a los oficiales y soldados que la guarnecían y se llevaron una batería de artillería. Lo de la gloria, como puede suponerse, está en lo de saber morir nuestro ejército por la patria, que en breve será un cementerio laureado de héroes, honor que ya quisieran para sí los rifeños y aquellos que nos echaron a pique nuestras escuadras en Cavite y Santiago de Cuba y se quedaron con nuestras posesiones de Ultramar.

Mossen Rapazuelo

Nosotros no estamos conformes con las condiciones que impone la Tercera Internacional de Moscú; pero afirmamos hoy, como lo hicimos desde el primer día de la Revolución rusa, que estamos, sí, identificados plenamente con aquella Revolución; con ella principia la era del desmoronamiento capitalista y de las realizaciones socialista; por ella, por su esfuerzo y gracias a su sacrificio, los demás pueblos recogerán beneficios que se han de traducir en una renovación de sus instituciones sociales; con la Revolución rusa estamos, y a nuestro Partido le decimos, como siempre, que nos consideramos obligados a su defensa. Pero la Historia dirá si no hay un principio de error—muy disculpable en la noble impaciencia del Partido que hoy está al frente de la Revolución rusa—al deformar la espontaneidad del movimiento sentimental de adhesión de todos los proletarios presentándoles, como signo externo de adhesión a aquel movimiento, el acatamiento de una teoría y táctica concretas que, representadas por las tesis y condiciones, pueden ser incluso un obstáculo para el ejercicio de la obligada solidaridad con dicho movimiento.

(De un manifiesto del Comité Nacional del Partido Socialista Obrero a raíz de la celebración del último Congreso).

Suscribíos a "El Socialista."

Palabras de un cristiano

El concejal don Bernardo Barceló y Rosselló, maurista, católico ferviente, ingeniero que tiene fama de cultísimo, se expresó de la siguiente manera en el Ayuntamiento ante la petición de indulto de un condenado a muerte:

«No soy partidario de pedir indulto para ningún reo más que cuando ha habido arrepentimiento de éste o mala interpretación del Tribunal en la apreciación de las circunstancias que determinan su fallo. Sin embargo, como se que se trata de un viejo que aunqu se le indulte de la pena de muerte no volverá jamás a salir del presidio y la sociedad estará garantida de sus malos instintos, no tengo inconveniente en dar mi voto para que se le indulte.»

Verdaderamente el citado concejal maurista es un ferviente católico, además de poseer una cultura extraordinaria.

El quinto no matará, dice uno de los Mandamientos.

Odia el delito y perdona al delincuente, dijo Jesús.

Reunión de la Agrupación Socialista

El sábado último la Agrupación Socialista de Palma celebró la anunciada reunión al objeto de tratar sobre la conducta a seguir con motivo de la escisión que, en su seno, se ha producido. Igualmente de la situación de EL OBRERO BALEAR.

Presidió el compañero Bisbal, el cual explicó toda la actuación frente a los acontecimientos últimamente desarrollados, llevada a cabo por el Comité y que debía aprobar o desaprobado la asamblea. Además indicó la necesidad de que los reunidos manifestaran su opinión ante el problema de la escisión comunista.

La Asamblea, por el voto unánime de sus reunidos aprobó la gestión del Comité y además se tomaron los siguientes acuerdos:

Continuar con la Agrupación Socialista y llevar a cabo una intensa campaña de reorganización celebrando al efecto una Asamblea magna de socialistas y simpatizantes, cuyo acto organizará el Comité.

Seguir publicando su órgano en la prensa EL OBRERO BALEAR y proceder, inmediatamente, a realizar los trabajos pertinentes para darle vida próspera y segura.

Nombrar director efectivo del periódico al compañero Lorenzo Bisbal, dándose un voto de confianza al Comité para que nombre el cuerpo de Redacción.

Fueron aprobadas nueve propuestas de ingreso al partido y se tomaron otros asuntos de menor interés referentes a régimen interior.

La citada reunión, que estuvo concurrendísima, fué laboriosa en extremo, cuyo fruto no se hará esperar.

COMENTARIO

El acto hermoso y rico en esperanzas llevado a cabo por los socialistas en la noche del sábado, es altamente consolador.

No podía entibiarse el entusiasmo, en los ideales redentores, de quienes los sienten de veras en su corazón; ni podía mitigarse la alegría que proporciona la esperanza de un risueño porvenir.

A la actitud escisionista de los que hoy se llaman comunistas, ha respondido, y con creces, el entusiasmo y la abnegación de un núcleo de simpatizantes que aportarán todos su grano de arena para fortalecer el Partido Socialista.

Aunque todas las disidencias son lamentables y dañosas casi siempre suelen terminar por el fracaso, a esta de los terceristas le sucederá lo mismo.

Unámonos fraternalmente bajo la sombra vivificadora del Socialismo en la seguridad de que, de nuestra unión, saldrá copioso fruto.

¡Viva la Agrupación Socialista!

Carta alentadora

Nuestros buenos amigos y compañeros Jaime García y Vicente Torres, enviaron al Comité de la Agrupación Socialista la siguiente carta alentadora y reflexiva, que fué leída y escuchada con gusto su lectura en la Junta General que dicha Agrupación celebró el sábado último:

«Al Comité de la Agrupación Socialista.

Estimados camaradas: Salud.

Enterados por medio de nuestro valiente semanario EL OBRERO BALEAR, de la crisis porque atraviesa éste y del llamamiento que hacéis a todos los socialistas para ver de ayudar a salvar a nuestro paladín y de aumentar nuestras filas, los que abajo firmamos nos proponemos a medida de nuestras fuerzas estar al lado de los otros compañeros, no porque odiamos a unos y fraternizamos con otros como viene sucediendo en estas rachas, sino simplemente por entender que por muy comunistas que se digan unos y por muy colectivistas o socialistas que se llamen otros, no tienen razón de alzar bandera aparte, pues a nuestro partido no se le puede tildar de reformista porque siempre ha estado frente al régimen burgués y si en algo se ha desviado alguna vez ha sido culpa de todos (nacionalmente hablando).

Por lo tanto procuremos suavizar asperezas y llamemos a todos los socialistas de buena fe que creo no regatearán el formar parte de nuestras filas.

Sin más mandad de estos vuestros y del verdadero socialismo.

Jaime García Vicente Torres
4 de Junio de 1931.»

Próxima Asamblea Socialista

Cumpliendo acuerdo de la Agrupación Socialista, su Comité está organizando una Asamblea magna del Partido y de sus simpatizantes para el lunes día 29 del corriente, a las 8 y media de la noche.

Dicha Asamblea será convocada oportunamente por medio de una hoja impresa expresando el objeto de la misma.

Para las Agrupaciones Socialistas de Baleares

La Agrupación Socialista de Palma, en vista de una circular de la Comisión Ejecutiva del Partido, requiriéndola para que de común acuerdo con las de la región nombrase delegado para que las represente en el Comité Nacional, acordó en su última junta general nombrar para dicho cargo al compañero Lorenzo Bisbal. Se suplica pues a las demás Agrupaciones de las Baleares contesten a la mayor brevedad a la de Palma si están o no conformes con dicho nombramiento y en caso contrario que elijan al que tengan por conveniente comunicándolo igualmente.

La deuda de Rusia a Francia

De un informe de Krassin

La prensa moscovita publica largos extractos de un informe que Krassin ha presentado al Consejo Superior Económico de los Soviets acerca de los resultados de su misión en Inglaterra. De dicho informe son los párrafos siguientes:

«La cuestión de los créditos está estrechamente ligada al acuerdo con Francia y a la cuestión del reembolso de nuestra deuda, por lo menos de los empréstitos realizados para la guerra. No es tan fácil resolver esta cuestión. En todo caso, nosotros decimos que no podrá ser resuelta sino por una Conferencia de la paz, en la que se reconozca el Gobierno de los Soviets. De otra parte, no se podrá reembolsar a Francia hasta dentro de diez años, cuando Rusia haya resuelto la actual crisis económica...»

Por otra parte, nosotros hemos concluido ya un acuerdo con Alemania y entablado relaciones con Dinamarca, Noruega e Italia. En cuanto a Francia, su actitud es inmutable, aún cuando ha autorizado a comerciar con nosotros; pero no quiere entrar en ninguna negociación oficial con nosotros.»

La huelga de mineros ingleses

La huelga de mineros ingleses sigue en igual estado.

El secretariado general de la Federación de Mineros, Franck Hodge, ha declarado que rechazadas por todas las Secciones regionales de la Federación las proposiciones del Gobierno, encaminadas a resolver la huelga, la Junta ejecutiva ha cumplimentado este acuerdo y las ha rechazado en nombre de la Federación.

VIDA OBRERA

UNIÓN ALGODONERA CASA DEL PUEBLO

Esta Sociedad convoca a todas las operarias que trabajan en la fábrica «Algodonera», el próximo viernes día 17 del corriente, para tratar asuntos importantes.—El Presidente, Ignació Ferréjans.

Imp. Roca, Ferrer y C. — Socorro, 92.